

**Jueves  
24  
de marzo**

## **Primero de Primaria Artes**

### *Memorias artísticas*

**Aprendizaje esperado:** *aprecia y distingue manifestaciones culturales y artísticas de su entorno, para comprender sus diferencias y similitudes, así como su riqueza cultural.*

**Énfasis:** *aprecia presentaciones artísticas de música, literatura, danza, artes visuales y teatro que le permitan reconocer la diversidad cultural de México y el mundo*

#### **¿Qué vamos a aprender?**

Aprenderás a apreciar y distinguir diversas manifestaciones culturales y artísticas de su entorno, para comprender sus diferencias y similitudes.

#### **¿Qué hacemos?**

¿Te acuerdas del álbum de la nostalgia?

##### **Actividad 1. Recuerdos musicales.**

Recordaras que en sesiones pasadas has hecho un recorrido por diversas manifestaciones artísticas, por ejemplo: la música, la literatura, la danza, las artes visuales y el teatro, estas manifestaciones tienen cosas en común y otras que las hacen únicas.

Qué tal que recuerdas cómo has jugado con los sonidos, ya que, al estar organizado de cierta manera, creas música, la música es tan diferente y variada que hay muchos géneros musicales a través del tiempo y en distintos lugares.

Observa el siguiente video “Sonidos de mi México” del minuto 13:41 al minuto 16:20

- **Video. #AprendeEnCasa III. 1º Primaria. Artes. Sonidos de mi México. 15 de febrero 2021.**

<https://youtu.be/pxMBa7p7ABE>

Explorar todas las posibilidades de la voz y qué divertido es imitar los sonidos de instrumentos con tu voz.

Pero no fue la única vez que exploraste los sonidos y la música, ¿Recuerdas que has escuchado piezas musicales representativas del país? Observa qué instrumentos fueron los que se utilizaron en la cápsula del min 25:32 al min 26:57, que te presentó CONARTE dentro de la sesión “Arriba el telón”.

- **Video. #AprendeEnCasa III. 1º Primaria. Artes. Arriba el telón 11 de febrero 2021.**

[https://youtu.be/2mMGGkP\\_n-0](https://youtu.be/2mMGGkP_n-0)

¿Te fijaste que tocaron la guitarra? Qué bella música se comparte en esta región del país.

Así es, pero había otros dos instrumentos. ¿Solamente observaste que tocaban la guitarra?

Lo que pasa es que los otros dos instrumentos eran la voz de quien cantaba y los pies al golpear la tarima que era la superficie de madera en donde se bailó esta chilena. Los tres juntos, la guitarra, la voz y el zapateado hicieron de esta pieza algo hermoso.

## **Actividad 2. El cuerpo y la danza.**

Notaste que al cantar o tocar el instrumento, el cuerpo comienza a moverse. Y si mueves el cuerpo al ritmo de la música entonces comienzas a bailar.

El cuerpo te sirve para expresarte.

Hay momentos en que lo haces con ayuda de distintos sonidos para después convertirlos en música, un elemento muy importante que también expresa es el silencio.

Y eso también lo exploraste en las sesiones, ocupas los movimientos del cuerpo para expresar situaciones sin sonidos y otras acompañando algunas canciones. ¿Te gustaría recordar?

- **Video. #AprendeEnCasa III. 1º Primaria. Artes. Contando historias 28 de enero 2021.** Del min 6:00 al min 7:18

<https://youtu.be/6BytcWU4yyU>

- **Video. #AprendeEnCasa III. 1º Primaria. Artes. A cantar y moverse 26 de enero 2021.** Del min 24:12 al min 26:45  
<https://youtu.be/NOEIAibWo-4>

En ambos videos utilizas el cuerpo, pero en uno de ellos observas los movimientos para expresar acciones y en el segundo para dar sonido a una canción, además de que tenían un orden y entonces hiciste secuencias de movimiento.

Como te das cuenta las manifestaciones artísticas comparten muchos elementos como el sonido o el movimiento ya que ambos los puedes producir con tu cuerpo.

### **Actividad 3. Las artes visuales en nuestro entorno.**

Además de la música y la danza, hay otras manifestaciones artísticas con las cuales convives diariamente y a veces no te das cuenta.

¿Alguna vez has observado la ropa que viste la gente? Los colores hablan sobre ellos, si prefieren unos u otros, te permiten expresar emociones o sentimientos, pero en algunos lugares los colores y las formas que observas en la ropa tienen otros significados, por ejemplo, por el color y forma puedes distinguir profesiones, si es un astronauta o bombero o si se utiliza en ocasiones especiales como un tutú de ballet o una falda para bailar.

El color y las formas son elementos que están siempre a tu alrededor y al observarlos te ayudan a retratar tu entorno, por ejemplo, al realizar paisajes, pintar partes de la naturaleza e incluso en autorretratos.

Otra manifestación que observaste fue la escultura, pero lo interesante dentro de las sesiones fue experimentar, convertirte en una obra escultórica ocupando tu cuerpo para expresar alguna emoción o idea que el autor te quiso transmitir dentro de la sesión, "Observar y crear".

- **Video. #AprendeEnCasa III. 1º Primaria. Artes. Observar y crear 04 de febrero 2021.** Del min 21:42 al min 23:42  
<https://youtu.be/zeRBuMYiNpg>

Cuántas posibilidades tiene tu cuerpo, puede crear sonidos, bailar, y representar esculturas.

Por eso debes cuidarlo. Gracias a tu cuerpo puedes disfrutar y hacer arte.

Y hablando de hacer arte, hay otro elemento que utilizas que ayuda a que el cuerpo sea expresivo, se utiliza mucho en el teatro, con ellas cubres tu rostro.

Las máscaras. Cuando usas máscaras puedes transformarte y jugar a ser otros personajes.

Las máscaras se han utilizado desde hace siglos y las sigues usando porque tienen un significado especial para cada persona que las usa, es una forma muy interesante de expresarte, además, cada máscara es única y especial por el

material del cual está hecha, como la máscara de jade, que, al ser una piedra preciosa, sabías que pertenecía a alguien importante.

Observaste máscaras hechas con materiales muy distintos como la madera o el papel.

#### **Actividad 4. El teatro desde casa.**

La verdad es que aquí en las sesiones has utilizado muchísimo papel. Vaya que se pueden crear una infinidad de cosas tan solo con papel, incluso puedes hacer teatro con papel.

Pensabas que el teatro se hacía solo en un escenario, pero no, hay un tipo de teatro que se hace solo con papel, también te enseñaron otras técnicas teatrales como el Kamishibai, el teatro de sombras, el teatro de títeres y el teatro de objetos. Puedes hacer teatro casi con cualquier cosa, que impresionante saber que un objeto puede convertirse en un personaje.

Sí, de esta manera puedes estar en casa y aun así ser muy creativo ocupando elementos de las artes y la literatura como cuentos o historias para observar personajes en los objetos que tienes, siempre y cuando no sean peligrosos y te supervise un adulto en todo momento, por ejemplo, un bastón podría ser el cuello de una jirafa si le pegas unos ojitos coquetos y orejitas.

Como te has dado cuenta, las manifestaciones artísticas se encuentran en todas partes, solo es cuestión de abrir tus sentidos para apreciarlas.

Hiciste un recorrido por la música, la danza, las artes visuales, la literatura y el teatro a partir de distintos juegos y exploraciones con tu entorno.

Recordaste que tu cuerpo, los sonidos, colores, formas y materiales pueden estar presentes en las diversas expresiones artísticas que te rodean.

Si te es posible consulta otros libros y comenta el tema de hoy con tu familia.

**¡Buen trabajo!**

**Gracias por tu esfuerzo.**